
ATA DE REUNIÃO ORNINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 

DIREITOS DA MULHER – COMDIM 

 

Aos dezesseis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e doze, às dezesseis 

horas e quinze minutos, no auditório do Centro de Referência e Atendimento à 

Mulher, localizado na Rua Santos Dumont, n°100, Fundos, Centro,  

Petrópolis/RJ, reuniram-se as Conselheiras do Conselho Municipal dos Direitos 

da Mulher – COMDIM, Mérilen Dias, Denilse de Oliveira, Carla Guerra Peixe, 

Valéria Albuquerque Ferreira Silva Braga, Maria da Penha Rodrigues de Veras, 

Sonia Cristina Cabral da Ponte, Luciana Maria Périco Machado Coura, Maria 

Auxiliadora Pires Ribeiro, Maria de Lourdes Thomás de Souza, Ana Maria Dias 

Ramos, Mirta Paula Tabicas, Cintia Maria da Silva, Ana Marta Faustino e ainda 

na qualidade de ouvintes compareceram, Rosangela Ramos e Sonia Cristina da S. 

Furtado, conforme convocação publicada em Diário Oficial, pela chefia de 

gabinete do Município, tendo como assuntos de pauta: 1- Leitura e aprovação da 

ata anterior, 2- Relatório das Comissões, 3- Retomada de discussão para 

instalação da Delegacia da Mulher em Petrópolis, 4- Confecção das cartilhas e 

folhetos para divulgação do CRAM, 5- Semana da Mulher – patrocínios e 6- 

Assuntos Gerais. Em referencia aos relatórios das comissões, apenas um grupo 

conseguiu se reunir que foi o grupo de Divulgação, estando presentes Mérilen 

Dias, Gilda Jorge, Ana Marta Faustino e Mirta Tabicas, conforme agendamento 

de reunião. Gilda convidou Maria Auxiliadora Pires Ribeiro a participar desta 

reunião visto a mesma não fazer parte desta comissão. Todas as presentes 

concordaram. Mérilen se responsabilizou em redigir a ata da referida reunião. 

Gilda trouxe duas propostas interessantes sobre a questão de divulgar tanto o 

trabalho do CRAM quanto o COMDIM. A primeira seria de este Conselho 

realizar um encontro na região rural e informou até que muito em breve 

poderíamos acessar o portal do Conselho da Agricultura porque ali seria relatado 

o que Petrópolis produz. Este encontro contaria com o apoio do Padre Jardel, o 

qual nos ajudaria com a mobilização das mulheres e a estrutura deste encontro 

seria da seguinte forma: convidaríamos uma pessoa para falar sobre o agrotóxico, 

outra que falaria sobre o trabalho do CRAM e talvez uma mulher representando 

as mulheres daquela região, para falar um pouco da realidade delas. Maria 

Auxiliadora perguntou se esta comissão tem autonomia para tocar o projeto a 

frente ou se precisaríamos da deliberação da plenária. Mérilen leu o que compete 

a Comissão de Divulgação, de acordo com o Regimento Interno do COMDIM, 

mas que em relação a este projeto já teria sido apresentado na última plenária e 

aprovado. A segunda proposta de Gilda seria disponibilizar o CRAM de forma 

Itinerante pelo menos uma vez no mês. Finalizou dizendo que a marca desta 

gestão ou é optar pelas mulheres de classe menos favorecida ou acredita que 

continuaríamos a fazer reuniões sem perspectiva de mudança. Maria Auxiliadora 

realizou contato telefônico durante a reunião com Padre Jardel e o mesmo gostou 

da idéia e solicitou que fizesse contato durante a próxima semana para acertar os 

detalhes de como elaboraríamos este grande encontro. Mérilen enfatizou a 

questão dos materiais para divulgação e que já teria solicitado ao Gabinete do 

Prefeito por diversas vezes. Todas as presentes sugeriram de levar o assunto para 



a próxima plenária do COMDIM e também Maria Auxiliadora e Ana Marta 

sugeriram de se criar uma Comissão de Fiscalização para verificar a existência de 

verba dotada para o CRAM. As outras comissões não se reuniram por 

incompatibilidade de horários. Em relação a retomada de discussão para 

instalação da Delegacia da Mulher em Petrópolis Mérilen relatou aos demais 

sobre o ocorrido no CRAM em relação a Ouvidoria do Povo, que solicitou 

esclarecimentos e dados estatísticos para falar em nome do órgão e questionado 

por Gilda Jorge esta Ouvidoria não possui qualquer legalidade quanto a sua 

existência. Cintia esclareceu a todas que não faz mais parte deste grupo. Todas as 

presentes sugeriram de se agendar reunião com o novo delegado da 105ª 

delegacia de policia afim de estreitar laços e buscar parcerias e também solicitar 

dados estatísticos sobre atendimentos de violência doméstica nas duas 

delegacias. Em relação a Semana da Mulher os presentes optaram por comemorar 

somente o Dia da Mulher e realizar uma única comemoração. O local será na 

Praça D. Pedro. Surgiram várias idéias porêm foi agendado reunião 

extraordinária para o dia trinta de janeiro para tratar somente deste assunto. Por 

fim Mérilen falou da dificuldade em conseguir material de divulgação para o 

CRAM junto a Prefeitura. Denilse sugeriu de ser encaminhado ofício a Chefia de 

Gabinete mencionando o trabalho que o COMDIM está pretendendo realizar com 

as mulheres da área rural inclusive e anexar todas as solicitações já feitas e pedir 

novamente o material em grande quantidade. Nada havendo a ser discutido a 

reunião foi encerrada às dezoito horas e dez minutos e será assinada por  mim, 

Mérilen Dias e  por todos os presentes__________________________________ 

 


